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仍有部分家长

不知该机构

14日上午，烟台各中小学

放学时间，记者分头对烟台市
区几所学校的家长进行了调

查。尽管目前大部分学校都成

立了家长委员会，然而，家长

委员会这个词对许多家长来

说还是很陌生。

在南通路小学，当记者询

问几位来此接孩子的家长，是
否知道学校成立了家长委员

会时，几位家长都是一脸的疑

问，表示没听说过。“学校还有

家长委员会？”市民孙先生，一

边指着学校门口挂的“家长学

校”牌匾，一边反问记者是否

是同一回事。家住毓西路附近

的陈女士对此表示：“要是真

存在这么个部门，对家长来说

也是有好处的，以后有问题可

以找他们帮忙反映。”

在采访中，许多家长表

示，现在有问题通常都是直接

找班主任沟通。“学校有家长

委员会？谁是委员，怎么通过

家长委员会给学校反映情况？

学校能透明的公布就好了。”

学生家长周先生说，随着社会

的发展和学生、家长素质的提

高，教育已经不只是学校的责

任，而是学校、家长和社会三

方的责任，希望各学校的家长

委员会都能够完善运行。

家委会成员

选择标准多元化

“现在全校级的家长委

员会正在筹办中。”14日，莱

山区实验小学的吕老师介绍

说，以前学校没有真正的家

长委员会这个组织，但是会

不定期开展家长代表座谈会

议，家长代表就学校的安全

教育、饮食、学校建设方面献

言献策，现在学校成立全校

家长委员会，全校 3 3 个班

级，预计每个班级出2名家长

代表，家长委员会共有 66名

委员。

“一般是家长自愿报名，

然后与班主任进行沟通，合

适的家长代表会被推荐到家

长委员会。”吕老师说，家长

委员会的成员选择标准是多

元化的，包括各行各业的代

表，将对学校建设起到监督

管理的作用。另外，家长委员

会成员不仅仅是提建议的代

表，还要充分利用自己的社

会资源对学校做出贡献，为

学校发展创造有利条件。

如果家长想对学校建设

提出自己的建议，但是自己又

不属于家长委员会成员，该怎

么办？对此，记者咨询了烟台

二中。烟台二中工作人员表

示，学校里有家长委员会，但

如果家长提意见，一般不必

通过家委会，直接告知学校

就可以。

烟台多数学校成立“家委会”
家长“话语权”有望上升
本报记者 崔岩 见习记者 梁莹莹

“家长委员会是联结学校、家

庭、社会的纽带，是家长参与学校

管理、获得对学校各项工作知情

权、评议权、参与权、监督权的体

现。”据芝罘区教体局工作人员介

绍，芝罘区全区68所中小学校，已

全部成立家长委员会。

“早在2007年，烟台市教育局

就制定下发了《关于加强中小学

家长委员会工作的意见》，要求在

全市中小学建立、健全家长委员

会。”烟台市教育局相关负责人介

绍，目前，烟台大多数学校已经成

立了家长委员会，很多学校的家

长委员会已经走在全省前列。

据介绍，家长委员会一般设

主任、副主任、秘书长各一名，成员

根据学校班级数量多少由8—20

人组成，通常每个班级选举1—2

名家长作为家长委员会的成员，

然后成立校级的家长委员会，在

校长的指导和学校相关处室(小学

大队部、中学政教处)的协助下开

展工作。

该负责人表示，家长委员会

的成立，充分吸收了社会力量，为

学校基础教育发展营造良好环

境。“虽然每个学校家委员成员的

选择有自己的衡量标准，但是标

准不会相差很大，意在充分吸收

社会上各行各业的社会资源，形

成强大的育人合力。”该负责人说。

近日，山东省教育厅
委托山东省中小学家长委
员会建设研究项目组，对
烟台全市中小学校长进行
了中小学家长委员会建设

专项培训。伴随烟台进一

步加强中小学家长委员会
建设，目前烟台的家长委
员会生存状况如何？家长
委员会又有什么作用？14

日，本报记者就此进行了

调查。
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如何充分运
用家长委员会，

保持两者之间的

平衡？


